

En la isla, al mes . . . 2'50 ptas.  
 Resto de España, al mes 2'50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)  
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:  
 Rampa Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII.

Mahón, viernes 22 de Enero de 1937

Núm. 19132

## HACIA LA VICTORIA

El Ejército del Pueblo ya no es aquel conglomerado sin disciplina y sin armas.

Nuestro Ejército, nuestra Aviación y nuestra Marina, son ahora superiores

!!! en armamento y en valentía a las bandas de Franco !!!

### ¡ELLOS LO SABEN POR EXPERIENCIA!!

LA MASCARA Y EL ROSTRO

### Monederos falsos

A los fascistas no les quedaba ningún delito por cometer. Habían sido perjuros, faltando al juramento que prestaron al régimen republicano. Habían sido traidores, aprovechándose de las armas que el pueblo puso en sus manos para un caso de defensa. Habían sido ladrones, asaltando los Bancos de las ciudades sobre las que dominaron por sorpresa. Habían sido asesinos, fusilando sin formación de causa a millares de trabajadores que no habían cometido otro delito que buscar en las organizaciones obreras su manumisión. Habían sido malos españoles, vendiendo trozos de España a los extranjeros que les prestaron ayuda. Habían sido falsos, al traer al solar hispano a la morisma, como carne de cañón. Habían sido estafadores, al presentar a sus financieros la operación sobre España como un paseo militar nada más. Habían sido incendiarios, porque cuando no podían mantener una villa, como Siétamo, la incendiaban. Habían sido sacrilegos, porque guarnecían sus obuses con la cruz de Cristo. Habían sido alevosos, al cometer todos estos actos con la premeditación y la espera propicia...

Soló les faltaba ser «monederos falsos», y ya lo son también.

A nuestras manos llegan billetes que han editado en Zaragoza y han lanzado a su mercado, falsos billetes con los que pagan a sus mesnadas de moros, papel falso como su alma, que obligan a tomar al comerciante, al industrial, al trabajador que todavía sufre su tiranía. Dinero vil, hijo del crimen y la orgía de sangre en que viven sus ciudades, doloridas como cadalsos, tristes como hospitales y frías como cárceles.

Son unos billetes que producen risa. En ellos retratan todo el espíritu feudal de sus almas de sacristanes uniformados. No hay en sus dibujos ni emblemas, ni un signo de progreso. Las catedrales del Pilar y Sevilla, en cuyas piedras parecen detenerse los siglos con sus cortejos de cardenales sangrientos, iluminados por las llamas de la Inquisición, aparecen siluetadas a ambos lados del anverso del billete. En el frente, el escudo monárquico de España sobre el campo armiado del manto imperial de Carlos V. Más abajo, las águilas cruzadas de Isabel y Fernando, unas águilas, ¡ay!, que arcaucearon hace muchos años los comuneros de Castilla y, se quiera o no, murieron para siempre en Villalar. Al dorso, la cruz de los cruzados de la Edad Media, con sus grandes aspás. En las esquinas, los emblemas pastorales de los obispos; teja rodeada de grandes cordones, mitras enlazadas... ¡Qué horror! ¡Y pensar que es esta España teocrática y fanática que retratan en sus billetes falsos la que nos han querido imponer en ese furioso ataque de demencia y crimen que les entró a los generales, rabiosos ante los avances de nuestro pacífico pueblo!

Contra esos billetes de litografía barata, tenemos nosotros ya un sello estereotipado. Dijimos al comenzar la campaña: «¡No pasará!» Pues bien; sobre los falsos billetes de Zaragoza, ponemos ese mismo sello: «¡No pasarán!» Es inútil que en la punta de cada bayoneta pongan un billete de los suyos. ¡No pasarán! No los querrá nadie. Ni ellos mismos, que, por sí las moscas, cuando cobran sus honorarios, piden billetes de los otros, de los del Banco de España de Madrid, que, aunque robados, «el dinero no tiene olor», según Ves pasiano...

Habrà que ver la cara de esos baturros de los pueblos de Aragón que hayan de bajar a Zaragoza y, cuando tengan que recibir dinero, se lo den en esos billetes. ¡Las vueltas que les darán! Y los comentarios que pondrán al margen del recibo.

—¡Otra que «ridios»...! ¡Pero «papelicos» nuevos también!... Buene, la cosa es que valgan, porque como no pasen vuelvo a llevarme la mercancía y, de paso, «pue» que «esto zole» a algún o... ¡Con esto sí que no hay que jugar...!

INCISOS

### El temple de la raza

V ENGO observando con gran beneplácito, que mis conciudadanos han progresado notablemente en lo que se refiere a temple y a entereza de ánimo.

El menos observador no podrá discutir siquiera que nuestro pueblo está hoy mejor preparado para cualquier eventualidad, que lo estaba hace cuatro meses, no sólo en disciplina y en preparación militar, sino en moral.

Eran las primeras semanas que la aviación fascista visitaba nuestra isla y veíamos todos que cuando la sirena daba su toque de alarma, la gente corría como loca, presa de un pánico indefinible. Uno o dos toques de sirena al día, bastaban para excitar extraordinariamente los nervios de los ciudadanos.

Muchos se pasaban gran parte del día escondidos en los sótanos, y los más pusilánimes, huyeron despavoridos al campo, desparramándose por prados y casas de recreo.

La ciudad vivió en aquellas semanas, momentos de depresión, de miedo, de terror verda-deramente exagerado.

Afortunadamente, hoy el panorama ha cambiado. La gente cuando toca la sirena ya no se inmuta. Si suena por ejemplo a las diez de la mañana, ya se sabe que, por lo general, es el correo Argel Marsella, y nadie o casi nadie abandona sus quehaceres. Si el sonido de alarma se oye a otras horas del día, son muchos los que no dejan el trabajo hasta el momento en que se perciben los primeros disparos de nuestras baterías.

Incluso las colas, nuestras clásicas colas, ya no se deshacen por un toque más o menos de sirena y todos aguardan impertérritos el turno sin dejar de estar ojo avizor «por si las moscas».

Esta evolución que ha dado nuestro pueblo es un indicio altamente satisfactorio e indica que vuelve a imperar el equilibrio y la razón en los ciudadanos.

La serenidad que hoy demuestran mis conciudadanos, y de la que yo me congratulo sinceramente, es una de las mejores virtudes que nos era muy necesaria en estas horas de prueba.

El hombre alocado no va a ninguna parte con su alocamiento.

La serenidad, la entereza de ánimo, evitan muchos males e incluso desgracias irreparables.

No quiero indicar con esto que la falta de serenidad demostrada en los primeros momentos, sea censurable, no.

Menorca no había vivido desde muchísimos años una guerra, o mejor dicho una barbarie.

Durante las últimas luchas que la Monarquía sostuvo en Cuba y en Marruecos, nuestra isla se limitó a ver partir con dolor a unos centenares de hijos suyos, bastantes de los cuales, no volvieron.

Nosotros no sabíamos lo que era un bombardeo. Y no es extraño que al lanzar la aviación fascista sus primeras bombas sobre nuestra ciudad, muchos se vieran presos de un temor explicable.

Pero se ha reaccionado pronto. Hoy Menorca ya no teme a los asesinos facciosos; los desprecia, los odia, y solamente cuando uno de esos pájaros negros merodea por nuestro litoral, un gesto de rabia y de coraje se escapa de muchos corazones dirigido contra los cobardes que son incapaces de luchar lealmente.

Los menorquines saben emular también el ejemplo de los hermanos de Madrid, de ese Madrid orgullo de la España digna y bandera de nuestra lucha, los cuales se pasean tranquilamente por las calles y paseos de la capital semidestruida por la barbarie fascista, sin miedo a los obuses y a las bombas.

Ese alarde de valor, esa despreocupación y ese gesto magnífico de los madrileños frente a la cobardía fascista, es el mejor exponente de la bizarría de una raza que ni aún en los momentos más duros, abandona su serenidad, ni su buen humor, ni su sonrisa, aunque lllore el corazón.

Esa serenidad y esa sangre fría con que nuestros milicianos mueren en esa tierra madrileña, ese desdén y esa mueca despreciativa con que los ciudadanos de la retaguardia aguantan las acometidas de la bestia fascista, demuestran el temple de una raza que por ser noble, no se deja sobornar por criminales ni por traidores.

DIóGENES

Los monederos falsos están a estas horas haciendo un gran timo sobre las veintitantas provincias que detentan. Les quitan el dinero bueno para llevarse al extranjero, y les dan estos prospectos de la Virgen del Pilar, que ni siquiera edita el «Gobierno de Burgos». En la leyenda figura como editora la Agencia de Información Católica. ¡Menuda solvencia debe de tener esta Agencia de Información! Apuesto a que en esto interviene Royo Villanova, el hermano de Antonio, dada su tendencia a la estafa. Todavía no ha dado cuenta del dinero que, como tesorero de la Junta del Centenario de Goya, recaudó el muy cristianísimo granuja, que se hace el loco, pero se queda el dinero...

Más, sea quien sea el autor de la «ideica», a ese ya no hay dios que le quite su tesoro, cuando llegue el momento de las de Villadiego...

EZEQUIEL ENDERIZ

### EL RETABLO DE MAESE ADOLFO

Llevó el hombre una juventud harto prosaica y terriblemente oscura. Su genio no soportaba el anónimo. Pensó, caviló el modo de montar un retablo y representar la farsa que sus condiciones de director artístico le demandaban.

La monotonía del gris, del verde y del color castaño, colores especiales para puertas y ventanas, le desesperaba. En cambio su megalomanía le brindaba horizontes insospechados.

Ideó un rótulo retumbante y se apropió sin miramientos ni escrúpulos de la palabra más en boga: socialista. Le adiestró otra de chim chim patrioterio: nacional. Y ya está. Nacional-socialista.

Montado el tinglado, empezaron las representaciones, cuyo repertorio intensamente trágico quedó localizado en el drama que llamaríamos de producción nacional.

El teatro nacional-socialista triunfó en su país a fuerza de herir la sensibilidad de sus coterráneos o de romperles la cabeza.

Maese Hitler en pleno triunfo se emborrachó con la gloria de sus éxitos y quiso extender su radio de acción allende sus fronteras.

Acudió a la Sociedad de Autores de Ginebra y estos ilustres comediógrafos le ofrecieron obras de tanta actualidad como el Tratado de Versalles, Derecho Internacional etc. etc., obras sin nervio dramático, de ambiente monótono que no servían a los planes de Maese Adolfo.

Hizo incursiones por Dantzing y Lituania y probó suerte en Austria, dejando allí trágico recuerdo de sus actuaciones.

Pero donde ha culminado su labor, ha sido en España con la tragicomedia «Los generales traidores», última producción del opulento autor March y compañía.

El bandidaje asesino de unos cómicos ha servido magníficamente los tristes designios del megalómano público número uno.

Pero ese retablo montado en la tierra de Don Quijote, caerá envuelto en las llamas del entusiasmo de un pueblo que ya no solo lucha por su libertad sino por su independencia.

Así como a principios del siglo pasado supo sacudirse el yugo impuesto por el monstruo de Córcega, así se sacudirá la opresión infame de un degenerado, que si la vida no fuera un círculo de paradojas, seguiría pintando puertas y no deshonoraría a la humanidad que consiente con extrema paciencia la felonía y el eleufrenismo de sus semejantes.

España, nuestra España, será la encargada de socavar los cimientos de ese retablo siniestro y maldecido, horror y espanto del pacifismo, que sjembra la muerte y la desolación por todas partes.

¡A ellos, camaradas madrileños y malacitanos!

¡A ellos, milicias de todos los frentes!

Y la paz, camaradas.

JAS



### Comisión Gestora de Ferrerías

Sesión ordinaria de día 30 de Diciembre de 1936

Es presidida por don José Febrer Marqués y asisten los gestores señores Pons, Riudavets, Traver, Sansaloni, Morlá y Allés.

Se aprueba sin discusión el acta anterior.

Acuérdase: Contribuir con 50 pesetas a la suscripción para el sostenimiento de huérfanos hijos de milicianos mallorquines.

Contestar un oficio de la Alcaldía de Mahón en el sentido de que este Ayuntamiento ya tiene su presupuesto ordinario de 1937 confeccionado y que es conforme se le asigne la misma cantidad que tenía señalada para el ejercicio de 1936, para atenciones del presupuesto de la Administración de Justicia del Partido de Menorca.

Corresponder a un oficio de la Comisión Escolar de 1.ª Enseñanza de Baleares, abonando al maestro señor Florit, los mismos jornales que se abonó al que actuó como interino, señor Antonio Gomila.

Ayudar al vecino pobre de esta señor Joaquín Florit Andreu con diez pesetas semanales.

Cumpliendo un acuerdo recaído en una reunión celebrada en la Delegación del Gobierno de la República en Menorca, hacer cuanto antes la relación de los vecinos de esta que poseen sumas superiores a diez mil pesetas y asignarles la cantidad que les pertenece abonar y proceder, sin demora, al cobro de la cuarta parte para atenciones del paro obrero involuntario.

Y se levantó la sesión.

\* \* \*

Sesión ordinaria de día 15 de Enero de 1937

Es presidida por D. José Febrer Marqués, con asistencia de los gestores señores Pons, Riudavets, Sansaloni, Morlá y Allés.

Se lee y se aprueba por unanimidad el acta anterior.

Léase un oficio del Excmo. señor Comandante Militar de Menorca, ordenando sea almacenado y a disposición de los fabricantes de harina de la Isla, el trigo de este término. En cumplimiento de esa orden, se hizo un pregón para conocimiento de este vecindario.

Una carta de Juana Pons, solicitando ayuda económica para dar clase a los hijos de los colonos de «Tramontana», acordando esta Gestora que aún sintiéndolo mucho, no era posible cumplimentar sus deseos.

Copias enviadas por el Ilustre Sr. Delegado del Gobierno de los Decretos siguientes:

Del 23 Diciembre pasado, creando los Consejos Provinciales acordándose informar a la Superioridad que opinamos que el Consejo Provincial de Baleares, en Menorca, supondría un gasto muy superior a los pequeños beneficios que nos podría reportar.

Otro creando el Consejo Nacional y Provincial de Seguridad y otro en virtud del cual a partir del

día 4 del mes corriente, están disueltos todos los Ayuntamientos y Comisiones Gestoras, acordándose ponerse a disposición del señor Delegado del Gobierno, hasta que sea nombrado el nuevo Consejo Municipal de Ferrerías.

Repasadas las declaraciones juradas de manifestación de riqueza de los vecinos de Ferrerías y encontrando algunas que, a juicio de la Gestora, están equivocadas, se nombra una Comisión para que las estudie y dictamine sobre las mismas.

Y se levantó la sesión.

### NOTAS DEL DIA

INCONVENIENTE QUE DEBE SUB-ANARSE

Insistiendo en lo que dejáramos apuntado en una de nuestras ediciones anteriores, sabemos que son muchas las tiendas que encontrándose con partidas de queso adquiridas a un precio mayor al que ahora fija la tasa, lo han retirado de la venta, alegando que perderían dinero al tenerlo que despachar al precio tasado.

De esta forma el perjudicado es el público consumidor, que no puede adquirir por tal motivo, dicho producto que abunda en Menorca.

Es más que conveniente que este asunto se resuelva a la mayor brevedad.

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 23 del actual, a las 15 horas, se encontraron en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 1, y el día 24, a las ocho horas y en el mismo lugar, los pertenecientes al Batallón de Reserva número 2.

OBRAS URBANAS

Están muy adelantados los trabajos de arreglo del piso de la plaza de Pablo Iglesias, el cual que dará ahora en buenas condiciones.

Sería muy conveniente el arreglo de la balustrada de la Rampa de la Abundancia y que se retiraran los cascotes que existen desperdidos por el suelo desde hace tres meses.

Movimiento demográfico

DEFUNCIONES

Día 16 de Enero: Benita Orfila Gofalons, 58 años, falleció en el huerto Mota.

Día 17: Margarita Seguí Pons, falleció en la calle Roque 9.

Día 18: Catalina Olives Carreras, 91 años, falleció en el Hospital Provisional. Mateo Torraiba Carpena, 38 años, falleció en el paseo de Augusto Masada 22.

Día 20: Martín Pascual Servera, 86 años, falleció en el Hospital Civil. José Solé Solsona, 22 años, falleció en el Hospital Militar.

NACIMIENTOS

Día 14 de Enero: Catalina Saura González, nació en la calle Catalina 27.

Día 15: Juan Gil Capó, nació en la calle Mariscal Poch 52. Antonia Sastre Ballesteros, nació en la calle Cos 72.

Día 17: José Félix Sintes, nació en la calle Jerónimo 51. Celestino Picon Vila, nació en la calle Pi y Margall 30.

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Ministerio de la Guerra  
Emisión del día 21 a las 21'30. Partes de Guerra

Frente Centro

Poca actividad en los diversos sectores.

Nuestras tropas se dedican a fortificación y reconocimiento.

En Aranjuez se han presentado tres soldados procedentes de Valdemoro.

En el sur del Tajo ligeros tiroteos sin consecuencias.

En Madrid no ocurrió hoy novedad. Siguen presentándose soldados procedentes de zonas enemigas.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Esta tarde una de nuestras escuadrillas bombardeó las posiciones enemigas del frente de Teruel.

En Madrid nuestros cazas hicieron huir varios Heinkel que intentaban bombardear la capital aunque no lograron alcanzarlos.

Frente Aragón

Sobre las posiciones de Tiers el enemigo ametralló nuestras líneas sin causar bajas en las filas leales.

Nuestras baterías bombardearon eficazmente las posiciones de Huesca.

Al Sur del Ebro a las dos y media observaron los centinelas que los rebeldes pretendían llevar dos piezas al Monte Calvario destruyendo nuestras baterías su emplazamiento que se estaba preparando convenientemente.

Violento ataque de los leales en el frente de Málaga

Gibraltar.—Noticias llegadas del frente de Málaga, dicen que los leales han contraatacado eficaz y violentamente con gran ventaja para los gubernamentales, entre Marbella y Fuengirola.

La lucha en el Norte

Bilbao.—Durante el día hubo relativa tranquilidad.

En el frente Ochandiano tres aviones enemigos bombardearon sin consecuencias.

En el sector de Elgueta se sostuvo intenso duelo de artillería, sin consecuencias para nosotros.

Nuestros cañones destruyeron los pabellones de Vergara dedicados a construcción de material de guerra.

Más soldados que desertan

Se han pasado a nuestras filas 4 soldados y 9 paisanos. Han confirmado las noticias acerca del terror faccioso en Oviedo que se extiende y aumenta de cada día.

La situación en los frentes de Málaga

Las noticias que se reciben del frente malagueño, dicen que son excelentes las impresiones acerca del estado de nuestras líneas.

Es grande el espíritu combativo de nuestras fuerzas.

Una vez fortificadas las posiciones últimamente conquistadas y dispuestas convenientemente nuestras trincheras, la situación ha variado de un modo favorable para la causa de la Libertad.

Se mantiene el entusiasmo general por la lucha antifascista.

Las organizaciones políticas y sindicales laboran sin cesar cooperando a la activa tarea de las autoridades militares.

Ayer mañana volaron en las proximidades de la población los aviones fascistas que arrojaron varios proyectiles sin producir daños.

El «Cabo Sacratif» perseguido por un submarino faccioso

A las dos menos cuarto de la tarde de ayer entró precipitadamente en el puerto de Tarragona el vapor español «Cabo Sacratif», cuyo capitán y tripulantes han dado informes de que a las doce y cuarto, y al hallarse a tres millas fuera del indicado puerto, a la altura del cabo Cross, observaron a unos cincuenta metros de distancia el periscopio de un submarino que salía más de un metro a flor de agua y que se dirigía en dirección al buque.

El capitán dió orden de variar el rumbo y sonó la sirena de alarma. Después de improbos esfuerzos, lograba entrar en el puerto el «Cabo Sacratif».

El submarino siguió a dicho barco durante buen rato.

La aviación hizo una salida de reconocimiento, ahuyentando al sumergible.

En el «Cabo Sacratif» viajaban mujeres y niños del frente de Málaga.

El general traidor Valera, herido de 3 balazos

Madrid.—Las radios facciosas se preocupan de justificar la presencia del general Valera en el frente de Madrid.

Se sabe que está herido de 3 balazos.

Estaba observando el desarrollo de la lucha cuando empezó a caer obuses en su cercanía.

Bejo el pretexto de visitar un herido en otra línea, Valera se alejó del Cerro.

En el preciso momento en que se iba Valera una ametralladora le hirió.

Brillante recepción en honor del señor Azaña

Valencia.—A las cuatro y media de la tarde empezaron a llegar los invitados al acto, en el cual el Presidente de la República «excelentísimo señor don Manuel Azaña Díaz debía dirigir su autorizada y elocuentísima palabra a los españoles.

Uno de los primeros en llegar fué el Presidente del Consejo y ministro de la Guerra camarada Largo Caballero, al que el público tributó una formidable y estruendosa ovación.

Al llegar Su Excelencia, fué aclamado entusiastamente por el pueblo.

En la puerta aguardaba su llegada el Ayuntamiento en pleno.

El señor Azaña pasó al salón de actos donde se celebró la recepción, que resultó brillantísima y numerosa.

Entre los presentes se hallaban los embajadores de la U. R. S. S. y Méjico, Presidentes del Consejo, de las Cortes y del Tribunal Supremo, intelectuales, autoridades militares, etc. etc.

Impresión del día

Después de los combates del Cerro Rojo el enemigo tomó descanso. Nosotros fortificamos las nuevas posiciones. Como atacamos por tres flancos al enemigo, éste se halla dominado por nuestro fuego. Muchas líneas les han sido cortadas y otras batidas por nuestra artillería. En la Moncloa y Ciudad Universitaria ligeros tiroteos sin consecuencias.

En Guadalajara continuó el cañoneo sin intensidad pero con eficacia.

La aviación leal impidió al enemigo realizara el bombardeo de la capital, persiguiéndose a los aparatos enemigos.

Hoy han hecho abortar los nuestros el avance del enemigo después de intenso fuego de morteros.

Después se entabló un duelo de artillería favorable para nosotros.

En la Ciudad Universitaria, nuestras tropas llevan la iniciativa en los ataques cubriendo los objetivos fijados por el Mando.

NOTICARIO EXTRANJERO

Las activas gestiones del camarada Bugeda en Londres

Londres.—Llegó el subsecretario del Banco de España señor Bugeda acompañado del director de dicho Banco señor Zavala y varios funcionarios del Estado.

El viaje de los citados personajes ha obedecido para la destitución del director del Banco de España en esta capital, nombrando para sustituirle al señor Puchades Mesures.

Durante su estancia en Londres reorganizará este centro ocupándose a la vez de la creación de la Sucursal del Banco Exterior de España.

También ha intervenido la referida comisión, presidida por el señor Bugeda, en diferentes asuntos referentes a un convenio de pagos.

Respecto a la falsificación de billetes españoles hechos por Franco para uso de los facciosos, se han realizado activas gestiones, adoptando medidas para destruir la manobra. Hasta ahora, los facciosos han fracasado, ya que en el mercado inglés se rechazan los billetes estampillados en Burgos.

Unidades de la Marina británica y francesa hacia el Sur

Telegrafían de Lisboa que dos pilotos que cruzaban en avión sobre el Atlántico, han descubierto 40 unidades de la flota de guerra británica que se dirigían en dirección Sur. Después divisaron dos divi-

siones de la Armada francesa que han fondeado en las Islas de Madera.

La escuadra inglesa en Corfú

Corfú.—Ha llegado a este puerto la escuadra inglesa.

La sesión preparatoria de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Han llegado esta mañana el ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, acompañado del embajador en Londres, señor Azcárate.

Esta tarde se ha celebrado la reunión preparatoria de la Sociedad de Naciones.

Por la mañana se celebró una reunión privada del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Por el representante de Chile se hizo observaciones sobre los refugiados en las Embajadas extranjeras.

Nuestro ministro se opuso a que se discutiera esto por considerarlo improcedente.

Así lo acordó el Consejo.

Luego se discutió un informe sobre la comisión sanitaria enviada a Madrid por el Consejo, que es favorable a los españoles.

Puede asegurarse que con ello, el camarada Alvarez del Vayo ha conseguido mucho.

Explosión de varias bombas en Lisboa

Lisboa.—Ante las barbaridades cometidas en Portugal, se sabe que esta mañana a las once y media explotaron varias bombas sin que causaran daños de consideración y sin víctimas. Una explotó en el Consulado de España produciendo daños en el edificio.

Otra en el Ministerio de Educación Nacional con numerosos destrozos.

Otra en la emisora de Radio Club Portugués, lo cual tuvo que suspender la emisión.

Otra en la emisora nacional T. S. H.

Comandancia Militar

Relación de las mantas entregadas en los días 14, 15 y 16 del actual.

Suma anterior . . . 66 mantas  
F. Pons Carreras, 8 mantas; José Pons Sintes, 2; Luis Victory Manella, 1; Higinio Andreu Coll, 2; viuda de Camió, 1; Humberto Ferrer Hernández, 1; Guillermo Galiana Vidal, 2; Teodoro Orfila Gomila, 1; Julio Olives Felto, 2; Juan Sintes Royelló, 1; Juan Vidal Sintes, 3; Juan S. Pons Salom, 1; Francisco Painter, 1.

Lorenzo Florit Pons, 1; José Sintes Sbert, 4; Bartolomé Sancho, 1; Jaime Sisa Gomis, 1; Mercedes Vilalonga, 2; Juan Camps, 1; Heracleo Hernández Mancho, 2; Angela Villacusa Marcebo, 1; Nicolás Andreu Orfila, 1; Hermanos Riudavets Amengual, 1; Lorenzo Arguimbau, 1; Pedro Mercadal Juanico, 2; Spiritidón R. de la Encina, 2; Miguel Bermúdez, 1; José Barber, 2; Juan Sturle, 1; Ana Gomila, 1; José M.ª Mercadal, 1; Juan L.ª, 1; Federico Canut, 2; Juana Vilalonga, 2; Arturo Pueyo Coll, 2; Juan J. Vidal y Mir, 2; Miguel Manent, 1; Bartolomé Sancho Vidal, 2; Rafael Mus Olives, 1; Juan Carroana García, 1; Bartolomé Moya Noguera, 2.

Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

## SALON VICTORIA

Sábado: A las 6 y a las 9'15. — Domingo: A las 3'15, 6 y 9'15

### La danza de los ricos

HABLADA EN ESPAÑOL  
Interesante asunto de fondo social, gran superproducción «Columbia» por el gran actor George Reff y la bellísima Joan Bennett.  
A petición de varios concurrentes, se dará de regalo: SEQUOIA

## CASINO DEL CONSEY

Sábado, a las 6 y a las 9'15 — Domingo, a las 3'15, 6 y 9'15  
Grandioso programa de reprises

Las más interesantes y perfectas  
EL TORRENTE VENGADOR  
Caballista COLUMBIA por el cow boy KEN MAYNARD y su caballo TARZAN

EL CUARTO 309  
HABLADA EN ESPAÑOL  
Intigante novela de aventuras por Franchot Tone y Una Meikel

¿Quiere usted ver bien?  
Compre sus gafas en la  
**Relojería Obercie**  
FERMIN GALÁN, 23  
MAHON